
 平成２２年 第６回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２２年４月２３日（金） 開始時刻 午後３時００分 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席委員  藤原委員長，石井委員，伊藤教育長 

４ 説明員   岡本教育次長，水越教育監，奈良部スポーツ交流担当副参事 

須藤教育企画課長，小関教育企画課総務担当主幹 

浪花教育企画課地域学校園担当主幹，伊沢学校管理課長 

小堀学校教育課長,片桐学校健康課長，鈴木生涯学習課長 

増渕生涯学習課図書館担当主幹 

高橋文化課長，荒川スポ―ツ振興課長，矢田部教育センター所長 

５ 書記    阿久津総務担当副主幹，君島教育企画課長補佐，田邉係長，猪瀬係長 

        渡辺総括主査，平山主任，赤羽主任主事 

６ 議題 

（1）審議事項  

議案第１３号 社会教育委員の解職および委嘱について 

（2）協議事項 

  協議第 ３号 教育委員の活動について 

（3）報告事項 

  報告第３３号 平成２２年度教育委員会運営方針及び教育委員会主要事業について 

同 第３４号 教育行政相談の内容と対応について 

同 第３５号 教育長の権限に属する事務の委任及び事務決裁規程の一部改正 

同 第３６号 小中一貫教育と地域学校園実施に向けた推進体制について 

同 第３７号 宇都宮市教職員表彰制度～うつのみや授業の達人～の創設について 

同 第３８号 第２４回全国スポーツ・レクリエーション祭「スポレク“エコとちぎ” 

２０１１」の概要について 

同 第３９号 いきいきエンジョイ清原（地域スポーツクラブ）の設立について 

同 第４０号 「宇都宮市情報モラル教育年間指導計画」の作成について 

同 第４１号 指導資料「各教科における言語活動の充実―新学習指導要領を踏まえ

て―」の作成・配布について 

(4) その他 

①平成２２年度学校の行事及び休業日等について 

②「学びのかけ橋 2009」について 

③宮っ子データブックについて 

④平成２１年度第３回宇都宮市生涯学習センター運営審議会の結果について 

⑤平成２２年度市民芸術祭イベントスケジュールについて 

⑥平成２２年度宇都宮美術館展覧会スケジュールについて 

⑦宇都宮美術館地域連携事業「こどもフェスタｉｎ文化の森２０１０」の 

開催について 

⑧小倉遊亀展について 
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⑨森のコンサートについて 

⑩宇都宮市文化会館２０１０プログラムについて 

⑪宇都宮市文化会館地域連携事業「ファインフィールドフェスティバル」の 

開催について 

⑫５月の市民プラザコンサートの開催について 

⑬ステーションジャズについて 

⑭うつのみやジャズのまち委員会１０周年記念事業「渡辺貞夫クインティッド 

２０１０」について 

⑮平成２２年度宇都宮市体育文化振興公社の自主事業について 

７ 議事の内容 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

 

総務担当主観 

 

ただいまから，平成２２年第６回宇都宮市教育委員会を開会しま

す。 

 会議録署名委員の指名 石井委員，伊藤教育長 

 前回の第５回の教育委員会の会議録について，御意見などあります

か。 

（特になし，全員了承） 

会議録を承認します。 

 次に，本日の案件のうち， 

審議第 ３号「社会教育委員の解職及び委嘱について」  

報告第３４号「教育行政相談の内容と対応について」は， 

意思形成過程のもの及び個人情報に関する内容のものが含まれます

ので非公開としてよろしいか。 

（全員賛成） 

全員賛成ですので非公開とします。 

 これらの案件については，４の「その他」の案件が終了したあとに

お願いしたいと思います。 

 

それでは，協議事項に入ります。 

協議第３号「教育委員会の活動について」説明願います。  

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，協議第３号を決定いたします。 

 

次に，報告第３３号 「平成２２年度教育委員会運営方針及び教育委

員会主要事業について」説明願います。  

 

 

【説明要旨】 

 平成２２年度教育委員会運営方針及び主要事業について説明 

【説明要旨】 

 平成２２年度の教育委員会の活動計画やスケジュール，活性

化を図るための取組等について説明 
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委員長 

委員長 

 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

スポーツ振興課長 

 

教育長 

スポーツ振興課長 

 

 

 

教育次長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

教育委員会の主要事業でスポーツ振興課の「ジャパンカップ・サイ

クルロードレースの充実（新規）」の中に，中心市街地におけるクリ

テリウムの開催と記載されているが，クリテリウムとはどのようなも

のなのか。 

一定の区域を決めて周回コースを走るロードレースのことである。

ヨーロッパではすでに開催されており，ようやく今年度開催の運びと

なった。イメージとしては宮祭りのような形態を想定している。選手

の安全のために，警察の協力のもとシンボルロードの交差点から上河

原交差点までの道路を規制し，歩道と車道の間に「しきり」を設け，

一周約１.５キロのコースを設定し，それを約２０周する。レースの

時間は３０分から４０分を想定している。時期は１０月末の土曜日で

時間は夕方３時以降に開催する予定である。中心市街地での開催であ

り，県内からの来場者を多く見込んでいるので，周知広報に努めたい。

広報はどのように行っているのか。 

今後の実行委員会にて決定していくが，市広報紙やホームページ，

屋外掲示物など，様々な方法にて広く周知していきたい。 

クリテリウムの観客動員についてどの程度見込んでいるのか。 

昨年度の森林公園周辺のレースでは６万８千人を記録した。中心市

街地での開催であることや，クリテリウム開催日の県庁前公園での県

主催の食のお祭りや，市では城址祭りを開催する予定であるなどか

ら，相乗効果を期待している。 

テレビ東京も関係しており，地上波で放映される可能性もある。 

教育委員会の主要事業の内容は多岐に渡っており，やるべきことが

たくさんあるが，効率を考え仕事にメリハリをつけて環境のよい職場

造りに努めてほしい。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第３３号を決定いたします。 

 

報告第３５号 「教育長の権限に属する事務の委任及び事務決裁規

程の一部改正」について説明をお願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第３５号を承認いたします。 

 

次に，報告第３６号｢小中一貫教育と地域学校園実施に向けた推進

【説明要旨】 

全国スポーツ・レクリエーション祭準備室の設置などに伴い

規程を一部改正することについて説明 
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地域学校園担当 

主幹 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

学校教育課長 

 

 

 

委員長 

石井委員 

教育長 

学校教育課長 

 

教育長 

 

委員長 

 

 

 

 

石井委員 

学校教育課長 

 

委員長 

学校教育課長 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

体制について｣説明をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

平成２２年度は地域学校園が始まった重要な年である。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第３６号を承認いたします。 

 

次に，報告第３７号「宇都宮市教職員表彰制度～うつのみや授業の

達人～の創設について」説明をお願いいたします。 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし）  

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

ぜひ，受賞した教員の授業を見てみたい。 

他県でも同様の制度があるのか。 

愛媛県には「えひめ授業の鉄人」という表彰制度があったと聞くが

中核市レベルでは先駆的なものだと認識している。 

他県では，表彰を受けた教員の負担が過重になってしまったという

話を聞いた。 

期待が多い分責任も重くなるので，ぜひ誇りにしてほしい。 

教員の資質向上は教育の大きな課題だが，具体的にどのような資質を

向上させるべきかということは明確ではない。実際は，授業を通し教

育が子供たちの健全な成長につながるということだと思うので，表彰

制度は教員の資質を向上させるよい機会になると考える。 

対象となっている教科は何か。 

小学校では８教科，中学校では９教科の全教科及び道徳や特別活動

等も対象となっているが，教科等に偏りがでることも想定される。 

人数に制限はあるのか。 

詳細については現場の校長とも協議をして，早急に表彰基準や推薦

方法などについて決定していきたい。指導主事が実際に授業を見て選

考するという方法で実施していきたいと考えている。 

授業を楽しむことのできる教員の育成を図ってほしい。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第３７号を承認いたします。 

 

【説明要旨】 

卓越した指導力をもとに優れた教育実践を行っている教諭の

表彰等について説明 

【説明要旨】 

平成２４年度の全市実施に向けた推進体制の一部見直しや検

討内容等について説明 
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委員長 

 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

委員長 

教育長 

スポーツ振興課長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

スポーツ振興課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

  

 

スポーツ振興課長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

教育センター所長 

 

 

 

 

委員長 

教育長 

教育センター所長 

 

 

次に，報告第３８号「第２４回全国スポーツ・レクリエーション祭

「スポレク“エコとちぎ”２０１１」の概要について」説明をお願い

いたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

観客はどのくらい来るのか。 

昨年度宮崎県で開催された例を参考に，県の基本計画（案）では約

９万５千人を見込んでいる。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第３８号を承認いたします。 

 

次に，報告第３９号「いきいきエンジョイ清原（地域スポーツクラ

ブ）の設立について」説明をお願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

清原地区で，バスケットボールの活動をしようと思ったが，なかな

か会場が取れなかったという話を聞き，調整がうまくいってないよう

に感じた。今後の設立の予定は。 

城山地区,豊郷地区はすでに準備委員会が設立されている。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第３９号を承認いたします。 

 

次に，報告第４０号「「宇都宮市情報モラル教育年間指導計画」の

作成について」説明をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

もっと周知広報すべきである。どのような方法で作成したのか。 

小学校，中学校の委員が各２名ずつおり，教育委員会学校教育課学

校いきいきグループの指導主事や教育センターの情報担当の指導主

事が学校現場の教職員と協議し，国の方針等を勘案し，まず必要な内

【説明要旨】 

携帯電話の普及に伴い様々な問題が発生していることから，

情報モラル教育を体系的に実施するための年間指導計画の作成

及び概要等について説明 

【説明要旨】 

３月２７日に設立された，市内４ヵ所目の地域スポーツクラ

ブの概要等について説明 

【説明要旨】 

「スポレク“エコとちぎ”２０１１」の概要や実行委員会の

設立等について説明 

 ５
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教育センター所長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

 

容項目を洗い出して，一覧表に落とし込む作業を行った。必要な内容

と共にどの教材を取り上げたらいいかについては宇都宮市のパソコ

ンソフトに情報モラルに関するものが入っているので，それを活用し

て教えられるものがないかどうか，内容をよく点検し位置づけを行っ

た。どの学校にも入っているものなので，教員にとっても教えやすい

ものだと認識している。 

学校にはどのような形で指導していくのか。そのような場を設けて

いるのか。 

情報モラル教育に関わる指導事例の中に「人が作ったものを大切に

する」という記載があるが，これは著作権に関することで，例えば図

工でまるっきり他の人のものを真似してしまうことや，国語の作文を

丸写しにしてしまうことがあるが，それも著作権の侵害に関わってく

る。まるまる授業の一時間を割くということではなく，授業の始めの

１０分間，もしくは終わりの１０分間に，無理なく指導していければ

と考えている。学校で指導をしたあと，家庭にプリントを配布して家

庭に帰った子供が保護者と授業について話をするという位置づけを

している。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４０号を承認いたします。 

 

次に，報告第４１号「指導資料「各教科における言語活動の充実―

新学習指導要領を踏まえて―」の作成・配布について」説明をお願い

いたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，報告第４１号を承認いたします。 

 

次に，その他の案件は資料提供のみですので，後ほどご覧ください。

以上で公開できる案件の審議を終了いたします。 

 

 議案第１３号，報告第３４号については，意思形成過程のもの及び

個人情報に関する内容のものが含まれるため，非公開といたします。

傍聴者の方は，御退席をお願いいたします。（傍聴者 退席） 

 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

【説明要旨】 

新学習指導要領の全面実施に対応するため，各学校の授業改

善を図る目的で作成した指導資料の概要等について説明 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

  

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

 次に，委員の皆様からご意見などあればお願いします。（特になし）

ほかにないようですので，事務局から何かございますか。 

〔次回教育委員会の開催について〕 

５月２１日（金）  

午前 １１時００分 市議会との意見交換会   

午後  １時００分 定例会 

                 

 ほかにありますか。（特になし） 

 以上をもちまして，本日の委員会を閉会といたします。 

終了時刻   午後４時１５分 

 


